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Aos vinte e cinco dias do mês de abril, às dez horas e vinte e cinco minutos, reuniram-se no ambiente virtual para reuniões RNP, sob
a presidência da coordenadora do curso, professora , os membros do Colegiado do Curso de CiênciasRúbia Cristina Wegner
Econômicas do Instituto de Ciências Sociais Aplicadas: Antônio José Alves Junior (Vice coordenador), Guilherme Weber Martins 
(Departamento de Ciências Econômicas), José Cláudio Souza Alves (Departamento de Ciências Sociais); Laura Letsch Soares 
(Departamento de Ciências Contábeis), Letícia Aragão de Souza Inácio (Representação Discente do curso de Ciências Econômicas),
Luciana da Silva Ferreira (Departamento de Ciências Econômicas), Luciano Vianna Felix (Departamento de Matemática), Marcelo
Pereira Fernandes (Departamento de Ciências Econômicas), Pablo Bielschowsky (Departamento de Ciências Econômicas), Regina
Lúcia de Faria (Departamento de Letras e Comunicação Social). Não informou na reunião, mas o faz agora: os representantes dos
departamentos de Ciências Administrativas e Desenvolvimento, Agricultura e Sociedade justificaram ausência, não tendo ocorrido o

 Havendo quórum  mesmo com os demais departamentos. a presidenta saudou e agradeceu a presença de todos dando início à reunião
. Em seguida, apresentou o primeiro ponto de pauta a presidenta inicia apresenta o ponto e destaca que os: 1º - Relatórios  :
relatórios, elaborados pela coordenação do curso, foram enviados por e-mail aos membros do colegiado e que dizem respeito a
metas e objetivos previstos no projeto de acompanhamento discente, aprovado por este colegiado em reunião realizada em dois mil e
vinte e um. O primeiro relatório é de alocação docente em disciplinas obrigatórias e optativas - neste caso, para o departamento de
ciências econômicas - e de obrigatórias, somente - para os demais departamentos que ofertam disciplinas ao curso. Segue a
presidenta apresentando o relatório de alocação quanto às atividades de extensão, pesquisa e ensino, áreas de orientação de
monografia, o que foi discutido no NDE e apresentado no colegiado de departamento de Ciências Econômicas para auxiliar na
discussão sobre áreas de concurso. Do segundo relatório, síntese de dados relacionados ao curso - gerais, taxa de sucesso de
graduação, evasão, taxa de reprovação em disciplinas, taxa de defesa e retenção em monografia, bem como evolução dos resultados
do curso com CPC/ENADE - a presidenta destacou a redução do número de defesas de monografia a partir dos períodos de ensino
remoto emergencial, dos níveis alcançados no CPC/ENADE, que sempre esteve em satisfatório e precisa ser elevado, lembrando que
neste ano, o curso passará por esta avaliação. Também quanto ao CPC/ENADE, a sistematização realizada das respostas dos
concluintes habilitados a perguntas específicas de avaliação do curso no questionário do estudante, bem como de avaliação do nível
de dificuldade da prova e média alcançada nos conteúdos. O relatório seguinte, de oferta de turmas, a presidenta destacou que ele
consiste em uma série de planilhas de horário das turmas de disciplinas obrigatórias desde o segundo semestre de dois mil e
dezesseis até o semestre seguinte para destacar a metodologia de elaboração do horário, bem como elucidar o modo como se deu a
transição entre as matrizes curriculares, por ocasião da reforma curricular realizada em dois mil e dezoito, além dos professores de
outros departamentos que têm ofertado disciplinas ao curso e também de ciências econômicas e o formato de solicitação de vagas a
departamentos como o de matemática. Em discussão - essa colocação foi pautada após cada um dos relatórios - não houve
manifestações. Em votação: aprovados por unanimidade. 2º - Proposta de inserção curricular da extensão para Ciências

Econômicas/ICSA: a presidenta começa destacando que em reunião realizada em dezembro de dois mil e vinte um, foi apresentada

a questão da inserção curricular da extensão e que na continuidade dos debates e discussões no NDE, chegou-se à proposta que será

apresentada e por isso, iniciará diretamente na proposta. Destaca que as trezentas e duas horas mínimas para curricularização se

darão em componentes atividades integradoras de formação extensionista, disciplinas mistas e atividades complementares em níveis:

cento e oitenta horas, trinta horas e cem horas, respectivamente. As atividades integradoras de formação extensionista constituíram o

componente que se entendeu melhor funcionar para a dinâmica do curso, além de exigir que haja oferta de atividades de extensão

orientadas por docentes e com discentes na equipe executora e comunidades ou instituições parceiras. Lembrou ainda que essa

proposta foi apresentada aos discentes do fórum de representação discente e que deverá ser apresentada com todo o corpo discente e

docente. Considerando, segue apresentando a presidenta, que a inserção curricular da extensão deverá observar cinquenta por cento

de horas correspondentes ao perfil do egresso, a proposta da coordenação debatida no NDE considera que o núcleo de formação,

áreas e linhas de extensão nas três atividades integradoras de formação extensionista considerarão três eixos, a saber:

macroeconomia (contabilidade social, economia monetária, economia do setor público etc), microeconomia (mercados,

concorrência, cadeias produtivas etc) e desenvolvimento econômico e regional. Destaca que, em reunião realizada entre coordenação

do curso e PROGRAD - pró-reitora de graduação e diretora do DAACG -, a PROGRAD elucidou que não haveria necessidade de as

três atividades entrarem como obrigatórias na matriz curricular, apenas duas delas, sendo então incorporado a essa proposta.

Ademais, a presidenta elucida que para tal, três disciplinas optativas precisarão ser excluídas do número obrigatório de disciplinas

optativas, passando de oito para cinco disciplinas optativas, portanto. E as disciplinas, serão IH702 Tutoria para Monografia I e

IH703 Tutoria para Monografia II. Por fim, elucida que outras questões relacionadas à matriz, como acertos de pré-requisitos e

ementas de disciplinas serão apresentados na reunião ordinária de colegiado próxima. Foram apresentados da proposta, ainda,

objetivos, metas, indicadores. Em discussão: professor pergunta sobre o processo de curricularização, suaGuilherme 



obrigatoriedade ao que a presidenta explica que todos os cursos de graduação do país precisarão realizar, considerando Plano

Nacional de Educação e Resolução CNE/CES do MEC de dezembro de dois mil e dezoito. Não havendo mais perguntas, a

a presidentapresidenta colocou em votação: aprovado por unanimidade. 3º- Prorrogação da portaria dos membros do NDE: 
informa que a portaria dos membros do NDE se encerra em maio deste ano e que não é bom que o NDE fique descoberto, dadas as
discussões em andamento como inserção curricular da extensão, revisão da matriz curricular e do texto do Projeto Pedagógico do
Curso (PPC), além disso, o trabalho do NDE tem sido primordial, por exemplo, o relatório de alocação serviu tem servido de base
para discussão de áreas de concurso no departamento de ciências econômicas. A professora informa a atual composição do NDE:
Adriana Vassallo Martins, Antônio José Alves Junior, Débora Mesquita Pimentel, Luciana da Silva Ferreira, Marcelo Pereira
Fernandes, Maria Viviana de Freitas Cabral, Rosana Curzel, Thierry Molnar Prates. Em discussão: professor coloca queMarcelo 
seria interessante que os professores que não têm comparecido às reuniões ou que estarão impossibilitados de seguir participando,
fossem substituídos. Professor questiona se não seria interessante levar ao departamento de ciências econômicas.Guilherme 
Professor  lembra que foi levado na última reunião, porém, combinou-se que a composição ficaria para uma próximaMarcelo
reunião, visto que foi o último ponto de pauta daquela reunião. Professor questiona da participação de umAntônio José 
representante de departamentos como Matemática, tendo em vista as discussões que têm sido conduzidas. Professora reforça oRubia 
convite a representantes de departamentos outros. Fica dito que o departamento de matemática poderá indicar um representante para
participar do NDE do curso. Em encaminhamentos: a presidenta encaminha para votação a manutenção como está, considerando
que poderá vir a ser necessária a substituição de alguns dos membros. Em votação: aprovado por unanimidade. 4º - Apresentação

 da marca do curso: a presidenta compartilha e comenta com os presentes o documento de estudo das marcas elaborado pelo setor

de comunicação da UFRRJ, informando/apresentando as possíveis aplicações, como papel timbrado, canecas, camisetas, etc.cards 

: a coordenadora do cursoEm discussão. Não houve manifestações. Em votação: aprovado por unanimidade. GeraisAssuntos 
lembrou que defesas de monografia estão acontecendo, que estão preparando a primeira semana de aulas (recepção e integração) e
que sugestões dos colegas são bem-vindas. Destacou ainda que o texto do projeto pedagógico do curso foi revisado, aguardava a
inclusão da política de extensão por conta da inserção curricular da extensão, o que deverá ser objeto da próxima reunião ordinária
deste colegiado. O professor   comentou da alteração do calendário acadêmico em função da necessidade de cem diasAntônio José
letivos por semestre e não mais setenta e cinco. Não havendo mais o que declarar a senhora presidente encerrou a reunião às onze
horas e trinta e oito minutos, e para constar, eu, lavrei a presente ata que, depois de lida eANTÔNIO JOSÉ ALVES JUNIOR 
aprovada, será assinada por mim e todos os membros deste Colegiado, de forma digital via sistema.
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